

- Cadrans des invalides

Lors de notre "promenade astronomique" du 14 novembre dernier, le circuit nous à conduit à l'hôtel des invalides de Paris VIIe. Jean-Claude Berçu notre "GO" nous a fait de nombreux commentaires sur les cadrans qui ornent la cour d'honneur.

- Pour ceux qui n'ont pu participer à la visite (et les autres), Jean-Claude propose le site : <http://hubertmichea.fr/pages/cadransinvalides.htm>.

- Il est rappelé également l'article de D. Savoie sur "Les échelles des levers et couchers" expliquées à partir des méridiennes des Invalides (*Cadran Info* n°18, page 8).

- D'autre part Guy Grastica met à disposition ses études et documents commentés sur place :

- ° Présentation des cadrans de l'hôtel des invalides (fichier : Cadrans Solaires Hôtel Invalides-2)

- ° Erreurs sur les heures des deux méridiennes (fichiers : 01-CS75007003-15ter et 16ter).

- ° Suivi de la tache lumineuse aux lever du Soleil et à 10h (fichier : 03-relevés photographiques).

- ° Photographies de l'ensemble des cadrans de la cour (fichiers 04 à 13).

- ° "A propos des heures planétaires" (articles I et I) de Charles-Henri Eyraud et Paul Gagnaire publié dans les Cahiers Clairaut de 2004.

Si vous souhaitez recevoir les fichiers de Guy, merci d'informer Ph. Sauvageot avant le **7 décembre**. A cette date sera fait un envoi groupé via "GrosFichier".